

Le sexisme en France, à l'école et dans le sport

Journée d'étude partenariale - Mardi 13 février 2024 à partir de 13h30 - Amphithéâtre de Gennevilliers

Après-midi d'étude réunissant les missions égalité de l'INSPE et de l'académie de Versailles

Inscriptions gratuites mais obligatoires : <https://forms.gle/a6dfhhU8ah3uW9zq8>

Programme

13h30 : Accueil

13h40 : Ouvertures par Éric de Saint-Léger directeur de l'INSPE et Beatriz Beloqui-Querejeta chargée de mission Égalité Filles-Garçons du rectorat, Académie de Versailles

Partie 1 : Sexisme et Cybersexisme : identifier, recenser, prévenir

13h50 : Mahaut Chaudouët-Delmas, chargée de mission au Haut conseil à l'égalité entre les femmes et les hommes

14h30 : Sigolène Couchot-Schiex, enseignante chercheuse, INSPE de l'académie de Versailles, laboratoire École, Mutations, Apprentissages, CYU

15h30-15h45 : PAUSE

Partie 2 : Sexisme et sport

15h45 : Chloé Célérien, autrice, journaliste et illustratrice

16h45 : Marie-Stéphanie Abouna, enseignante chercheuse, ILEPS, CYU

17h30 : Fin de l'après-midi d'étude

Mahaut Chaudouët-Delmas est chargée de mission au Haut conseil à l'égalité entre les femmes et les hommes. Elle est notamment rapporteure sur l'état des lieux du sexisme en France, remis annuellement au Premier ministre.

Cette année, ce rapport alerte sur une stagnation du sexisme des stéréotypes les plus anodins aux violences les plus graves. Il se concentre sur la construction sociale qu'est le sexisme, « inoculé » dès l'enfance à travers les schémas familiaux, l'école et les contenus numériques, et formule des recommandations pour prendre « le mal à sa racine ».

Sigolène Couchot-Schiex est enseignante et chercheuse. Elle travaille depuis vingt ans sur les effets des stéréotypes de genre dans les espaces scolaires et de la formation des enseignantes et enseignants.

Elle présentera quelques résultats majeurs tirés de ses recherches menées dans le secondaire et le primaire qui montrent comment les faits de sexisme et de cybersexisme se construisent et quelles sont les intentions sous-jacentes des jeunes.

Chloé Célérien est journaliste, autrice et illustratrice. Depuis 2020, elle travaille avec la maison d'édition Hachette Marabout sur divers projets, dont la thématique principale est le sport et l'engagement.

Elle intervient dans les établissements scolaires pour parler de son parcours, et des stéréotypes dans le sport pour faire évoluer les perceptions des enfants et des parents.

Marie-Stéphanie Abouna est enseignante et chercheuse. Depuis plus de 10 ans, elle s'intéresse au football du côté des femmes.

Elle interroge la place des femmes dans le football professionnel. Si nombre de footballeurs mettent en avant leur paternité, les footballeuses peuvent-elles être mères ?